

Antrag

des Abg. Oliver Hildenbrand u. a. GRÜNE

Gegen Posing und illegales Tuning: Bilanz der Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg

Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen

zu berichten,

1. wie die Polizei Baden-Württemberg die Posing-, Tuning- und Raser-Szene voneinander abgrenzt bzw. welche phänomenologischen und personellen Überschneidungen sie sieht;
2. welche regionalen Polizeipräsidien sich an den Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg in den Jahren 2022, 2023 und 2024 jeweils beteiligt haben;
3. wie viele Polizeibeamtinnen und Polizeibeamte im Rahmen der Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg in den Jahren 2022, 2023 und 2024 jeweils eingesetzt wurden;
4. wie viele Fahrzeuge im Rahmen der Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg in den Jahren 2022, 2023 und 2024 jeweils kontrolliert wurden;
5. wie viele und welche Verstöße im Rahmen der Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg in den Jahren 2022, 2023 und 2024 jeweils registriert wurden;
6. in wie vielen Fällen es im Rahmen der Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg in den Jahren 2022, 2023 und 2024 jeweils zur Untersagung der Weiterfahrt, zur Beschlagnahme des Fahrzeugs oder zur Sicherstellung des Fahrzeugs gekommen ist;
7. wann, mit welchem Auftrag und welchen Zielen das „Kompetenzteam Posing, Tuning, Event-Szene“ bei der Polizei Baden-Württemberg eingerichtet wurde;
8. wie sich das „Kompetenzteam Posing, Tuning, Event-Szene“ bei der Polizei Baden-Württemberg personell zusammensetzt und wo es organisatorisch angesiedelt ist;
9. welche Maßnahmen und Strategien gegen die Posing-, Tuning- und Raser-Szene die Polizei Baden-Württemberg über die Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ hinaus verfolgt.

15.4.2024

Hildenbrand, Cataltepe, Häffner, Lede Abal, Andrea Schwarz, Seimer, Sperling, Tuncer GRÜNE

Begründung

Am 29. März 2024 beteiligte sich die Polizei Baden-Württemberg bereits zum dritten Mal an einer bundesweiten Kontrollaktion gegen die Posing- und Tuning-Szene. Diese Schwerpunktaktion wird jährlich am Karfreitag durchgeführt, weil dieser Feiertag innerhalb der Posing- und Tuning-Szene als „Car-Freitag“ gilt und für szenetypische Aktivitäten genutzt wird. Dieser Antrag möchte die in den Jahren 2022, 2023 und 2024 durchgeführten Kontrollaktionen am „Car-Freitag“ in Baden-Württemberg bilanzieren.